
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 28 января по 4 февраля 2022 года 

 

Еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников 

аппарата Думы Ставропольского края 

31 января председатель Думы Ставропольского края Николай 

Великдань провёл рабочее совещание с депутатами и работниками аппарата. 

Представители профильных комитетов доложили о проведенной работе и 

планах на предстоящую неделю. 

Депутаты Думы региона завершили подготовку к реализации наказов, 

данных жителями края кандидатам в депутаты во время избирательной 

кампании 2021 года. "На прошлой неделе мы подробно вместе с органами 

исполнительной власти, муниципалитетами обсудили все наказы, 

включенные в программу развития Ставрополья. Мы понимаем, что старт 

их реализации повлечет за собой изменения в краевом бюджете уже в 

феврале. Прошу в первоочередном порядке это отработать", - 

прокомментировал Николай Великдань. Проработкой внесения изменения в 

краевой бюджет займется думский комитет по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике (14 публикаций). 

Как рассказал глава Пятигорска Дмитрий Ворошилов, наказы горожан 

касаются, в частности, медицинского блока. Запланировано строительство 

новой поликлиники в микрорайоне Новопятигорск, реконструкция 

существующей в поселке Горячеводском, а также капитальный ремонт 

детской больницы (14 публикаций). 

При Думе Ставропольского края завершается формирование нового 

состава Молодежного парламента. Как прозвучало, на этой неделе пройдут 

собеседования с кандидатами. Молодые люди представят социально 

значимые и законотворческие проекты. Председатель комитета по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре Артур Насонов пригласил коллег-

депутатов к участию в работе конкурсной комиссии (5 публикаций). 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Информация о заседании Думы Ставропольского края, прошедшем 27 

января, была опубликована в газетах "Ставропольская правда" от 29 

января, "Российская газета" от 1 февраля, "Ставропольские ведомости" 

от 2 февраля и сети Интернет (15 публикаций).     

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

2 февраля в рамках визита олимпийского чемпиона по боксу Альберта 

Батыргазиева в Ставрополь состоялась его встреча с председателем Думы СК 

Николаем Великданем. Спикер приветствовал прославленного боксёра от 
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лица депутатского корпуса, отметив значимый вклад спортсмена в 

популяризацию здорового образа жизни. "Когда перед глазами у молодых 

ребят хороший пример – это мотивирует лучше, чем тысячи слов о пользе 

спорта и активного образа жизни", – подчеркнул Николай Великдань. В 

ходе беседы председатель Думы рассказал прославленному гостю, что 

главная задача сегодня – чтобы спорт был доступен для жителей всех 

территорий Ставрополья. Кроме того, чемпион побывал в краевой детско-

юношеской спортивной школе. Альберт Батыргазиев рассказал о спортивной 

подготовке, достижениях, работе с тренером и поддержке родителей, а ещё в 

рамках мастер-класса поделился своим профессиональным опытом. 

Содействие в организации поездки олимпийского чемпиона на Ставрополье 

оказали первый заместитель председателя краевой Думы Дмитрий 

Судавцов, депутаты Игорь Андрющенко и Заурбек Шерпеев (24 

публикации). 

В краевой Думе начались собеседования с участниками конкурса 

законотворческих и социально значимых проектов для формирования нового 

состава Молодёжного парламента. С представленными работами 

ознакомились члены конкурсной комиссии под председательством первого 

вице-спикера Думы Дмитрия Судавцова. Кандидаты представили 

законопроекты и инициативы в различных сферах деятельности. Среди них – 

патриотическое воспитание молодёжи, поддержка волонтёрства и 

добровольчества, защита прав детей-сирот, развитие туризма, культуры, 

вопросы экологии, обращение с животными и другие. В ходе защиты 

конкурсных работ претенденты рассказали о своей деятельности и ответили 

на вопросы депутатов. Как отметили члены конкурсной комиссии, ряд 

представленных проектов могут быть рассмотрены в качестве 

законодательных инициатив. "Многие рассмотренные сегодня проекты 

заслуживают особого внимания. Видно, что участниками конкурса 

проведена серьёзная работа, которая может воплотиться в 

законотворческой работе краевой Думы", – отметил Дмитрий Судавцов. 

(12 публикаций).  

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань 

провел личный прием граждан на территории Изобильненского округа. С 

вопросами и предложениями к нему обратились четыре человека. Заданные 

вопросы касались предоставления жилья для детей-сирот и развития 

садоводства на частных подворьях. Так, пенсионер из города Ипатово 

обратился к Николаю Великданю с предложением продлить на последующие 

годы краевую программу по созданию суперинтенсивных фруктовых садов 

на личных подсобных хозяйствах. На территории Ипатовского округа 

программа реализуется с 2018 года, и ее участниками уже стали около 30 

семей.  "Изначально программа рассчитана до 2024 года, но она доказала 

свою востребованность и эффективность и обязательно должна быть 

продолжена. Создание садов суперинтенсивного типа на частных подворьях 

- одно из перспективных направлений развития агропромышленного 
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комплекса нашего края. Будем отрабатывать эту возможность с 

исполнительной властью", - сказал председатель Думы края (7 

публикаций). 

Депутаты краевой Думы 27 января приняли закон "О реализации 

молодежной политики в Ставропольском крае". С его помощью 

региональное законодательство приведено в соответствие с федеральным. Он 

также закрепил ряд важных положений, которые направлены на улучшение 

качества жизни молодых ставропольцев. О сути нового закона рассказал 

председатель комитета краевой Думы по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике Артур Насонов (5 публикаций). 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Андрей 

Петренко принял участие в рассмотрении вопросов повестки еженедельного 

рабочего совещания в правительстве региона. Одной из тем стала подготовка 

к внесению изменений в бюджет 2022 года. Губернатор отметил, что более 

300 миллионов рублей дополнительно планируется направить на 

благоустройство городской среды в муниципальных образованиях 

Ставрополья. Треть этих средств должен получить город Михайловск, где 

довольно остро стоят вопросы развития общественных пространств. "Мы, 

безусловно, поддержим корректировки в главный финансовый документ 

края, направленные на благоустройство и повышение комфорта 

общественных мест в наших населенных пунктах. Эта программа 

реализуется уже несколько лет, и многие жители края уже убедились в ее 

эффективности", - подчеркнул Андрей Петренко (5 публикаций).  

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева приняла онлайн-

участие в работе круглого стола в комитете по охране здоровья 

Государственной Думы РФ. Темой для обсуждения стало совершенствование 

законодательного, организационного и финансового обеспечения оказания 

онкологической помощи в стране. Как прозвучало, для более эффективного 

лечения пациентов с онкологическими заболеваниями необходимо создавать 

межрегиональные онкодиспансеры. Подобные центры, по мнению 

участников совещания, могут стать своего рода точками притяжения 

высококвалифицированных специалистов в этой сфере. Предполагается, что 

регионы будут сами распределять квоты на лечение в них. "Сегодня были 

подняты актуальные вопросы по очень важной теме. К сожалению, 

онкология в нашей стране молодеет. Все чаще онкологическими 

заболеваниями болеют дети. Развиваются модели лечения. Сегодня мы уже 

говорим о клеточных и ядерных технологиях в онкологии. Но, в первую 

очередь, наши медицинские учреждения должны быть обеспечены 

квалифицированными кадрами и современным оборудованием, чтобы 

выявлять заболевания на ранних стадиях", - прокомментировала Валентина 

Муравьева (4 публикации).  

В Предгорном округе состоялась рабочая поездка депутата Думы 

Ставропольского края Николая Роева. Краевой парламентарий вручил 
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Почетную грамоту Думы Ставропольского края за заслуги в развитии 

экономики и многолетний добросовестный труд руководителю предприятия 

"Жестяной цех" села Подкумок Михаилу Куликову. Вторым пунктом визита 

по округу парламентария стал поселок Санамер, где Николай Роев 

поздравил Михаила Топсахалова и вручил ему и его коллективу почетную 

грамоту за заслуги в развитии экономики и многолетний добросовестный 

труд от Думы региона. Обращаясь к награжденным, парламентарий 

поблагодарил их за вклад в развитие Предгорного округа и пожелал им и их 

семьям мира, добра и всего самого наилучшего (4 публикации). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга 

Дроздова приняла участие в заседании краевого координационного совета по 

противодействию распространению коронавирусной инфекции, которое 

провел губернатор Ставрополья Владимир Владимиров. По информации 

регионального министерства здравоохранения, в регионе продолжается рост 

количества заболевших COVID-19. Много случаев заражений фиксируется у 

детей, которые, в основном, переносят заболевание в легкой и средней 

формах. Владимир Владимиров поручил краевому минздраву проработать 

вопрос организации ковидного госпиталя для детей на 100 мест. Также для 

снижения темпов распространения COVID-19 на Ставрополье принято 

решение перевести школьников 1-9 классов на дистанционное обучение с 3 

по 10 февраля. Учащиеся 10-11 классов будут учиться в очной форме. С 10 

по 17 февраля школьники уйдут на каникулы. При этом, в зависимости от 

развития эпидситуации, дистанционное обучение может быть продолжено. 

Пока ребята будут учиться дистанционно, в школах региона продолжатся 

работы по дезинфекции помещений и учебных классов. "Неделя 

дистанционного обучения в сегодняшних реалиях станет необходимой 

эпидпаузой. Очень важно в это время минимизировать контакты детей 

друг с другом. Думаю, в эти дни ребята посветят себя учебному процессу и 

смогут подтянуть пробелы в знаниях, если они имеются", - 

прокомментировала итоги заседания координационного совета Ольга 

Дроздова (3 публикации). 

Депутаты краевой Думы работают над корректировками 

законодательства в области обеспечения плодородия сельхозземель. Этому 

вопросу было посвящено совещание в комитете по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии, которое прошло под 

председательством депутата Николая Роева. Отмечалось, что 

необходимость внесения поправок в региональный закон, регулирующий 

вопросы обеспечения плодородия земель, а также в закон "Об 

административных нарушениях в Ставропольском крае" вызвана 

изменениями федерального законодательства. В частности, предлагается 

уточнить полномочия по осуществлению государственного контроля в 

области обеспечения плодородия земель сельскохозяйственного назначения 

и их рационального использования. Участники совещания указали, что 

регулирование вопросов обеспечения плодородия на государственном уровне 
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должно усилить ответственность землепользователей за проведение 

мероприятий по защите и охране почв от ветровой и водной эрозии, а также 

других ухудшающих воздействий. В ходе совещания обсуждались поправки 

в законопроект. Он рекомендован к рассмотрению на февральском заседании 

комитета (3 публикации). 

Во время личного приема граждан в поселке Медвеженский 

Красногвардейского округа Анатолий Жданов получил от имени жителей 

поселка благодарственное письмо за оказанное содействие в благоустройстве 

территории "Братская могила советских воинов, погибших в годы 

гражданской и Великой Отечественной войн" в центре населенного пункта. 

При этом сам прием граждан получился тематический, так как жителей 

поселка интересовали вопросы дорожной сферы. Первый вопрос коснулся 

ремонта автомобильной дороги общего пользования Преградное-

Медвеженский-Новомихайловское. При содействии парламентария он уже 

начался в прошлом году и будет продолжен в текущем. Также заявители 

обратились к Анатолию Жданову с вопросом о необходимости 

продолжения ремонта дороги общего пользования непосредственно в 

поселке Медвеженский. Далее краевой парламентарий продолжил свой 

рабочий визит в поселок Коммунар Красногвардейского округа. Здесь к нему 

с просьбой об оказании помощи в приобретении тракторной телеги в местное 

хозяйство обратился глава местного теруправления и Анатолий Жданов 

пообещал помочь (3 публикации). 

Председатель Ставропольского регионального отделения Ассоциации 

юристов России, президент нотариальной палаты Ставрополья, депутат 

краевой Думы Николай Кашурин принял участие в первом в текущем году 

заседании Общественной палаты Ставропольского края. Николай Иванович 

особенно заострил внимание участников заседания на городах-курортах 

федерального значения региона Кавказских Минеральных Вод, выразив 

убежденность в том, что эту тему необходимо сообща держать под 

контролем.  Руководитель юристов региона озвучил ряд направлений такой 

работы, которые видит в перспективе, и общественники его в этом всецело 

поддержали, поблагодарив за искреннее служение Ставропольскому краю, 

верность данному слову, понимание гражданственности как одной из 

высших духовных ценностей (3 публикации). 

В министерстве экономического развития края прошло выездное 

заседание комитета Думы Ставропольского края по инвестициям, 

курортам и туризму под председательством Дмитрия Шуваева. "Тесное 

взаимодействие исполнительной и законодательной властей региона 

придает уверенность в том, что экономика Ставропольского края 

продолжит тренд на устойчивое развитие и позволит усовершенствовать, 

донастроить инвестиционную политику региона с точки зрения более 

полного учета интересов предпринимателей", - отметил Дмитрий Шуваев. 

В ходе дискуссии было отмечено, что одной из основных структур по 

формированию инвестиционного климата региона является Корпорация 
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развития Ставропольского края. Отличительной чертой ее деятельности 

является сотрудничество с потенциальными инвесторами в режиме "одного 

окна". Силами организации в 2021 году привлечено 18 новых инвесторов, 

причем общий инвестиционный портфель корпорации составил 93 проекта (2 

публикации). 

31 января в общественной приемной Новоалександровского местного 

отделения Партии "Единая Россия" прием граждан провел депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов. В ходе встречи жители 

Новоалександровского округа озвучили депутату несколько вопросов, 

касающихся жилищно-коммунальной сферы, которые по-прежнему можно 

отнести к числу актуальных проблем. О перебоях с водоснабжением и о 

качестве водопроводной воды, о содействии в решении вопроса о выносе за 

пределы территории частного земельного участка шкафного 

газорегуляторного пункта, а также о помощи в благоустройстве и уборке от 

мусора территорий в поселке Горьковский.  Также в рамках депутатского 

приема к парламентарию обратился житель Новоалександровска, который 

потерял родного человека и попросил оказать помощь в подготовке к 

похоронам. А настоятель храма Пророка Божия Илии поселка Рассвет 

обратился с просьбой об оказании благотворительной помощи для 

благоустройства территории вокруг храма. "Приемы граждан - важная 

составляющая в работе не только депутата, но и представителей всех 

уровней власти. Зачастую люди приходят к нам, как в последнюю 

инстанцию, уже практически потеряв надежду. Понимая ответственность 

момента, я все обращения возьму на контроль и проведу соответствующую 

работу для из решения", - заверил депутат (2 публикации).  

Член фракции "Единая Россия" в Думе Ставропольского края Николай 

Мурашко претворил в реальность желание маленькой ставропольчанки и 

купил современный телевизор для девочки. Юная жительница Ставрополя 

Мия Казакова мечтала получить в подарок свой собственный телевизор, так 

как старый был поломан.  Она написала письмо Деду Морозу, и благодаря 

Всероссийской акции "Елка желаний" депутат краевой Думы Николай 

Мурашко увидел письмо 4-летней девочки из города Ставрополь. "Сняв с 

елки шар с желанием Мии, я приобрел современный телевизор с 

возможностью выхода в интернет. Как только появилась возможность, во 

время очередной поездки в Ставрополь, передал долгожданный подарок 

юной принцессе" - отметил Николай Мурашко (2 публикации).  

В рамках Недели приемов граждан по вопросам социальной поддержки 

в общественных приемных партии "Единая Россия" депутат Думы 

Ставропольского края Николай Мурашко провел прием в онлайн-режиме. 

Одно из обращений поступило к депутату от жительницы Кисловодска, 

которая обеспокоена случаями нападения на людей бездомных животных. 

Она попросила парламентария рассказать, как этот вопрос решается 

конкретно в Кисловодске. Также депутата попросили разъяснить планы 

власти города-курорта в отношении строительных работ, связанных с 
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новыми въездными группами, и участившимися по этому поводу слухами. 

Не менее актуально звучали телефонные звонки от граждан, в которых 

Николай Анатольевич объяснил новый порядок выплат единовременной 

выплаты при рождении ребенка, возможности работы скорой помощи и 

посещения поликлиник в такое нелегкое для медработников время (2 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Сергей Шевелев провел прием 

граждан по личным вопросам. С просьбами и предложениями к нему пришли 

трое земляков. Проблемы в основном те, что беспокоят большинство 

жителей нашей территории. Это темы общественного порядка, 

здравоохранения, поддержки допобразования в округе и другие. Решения 

разные. Где-то можно помочь быстро, а некоторые случаи требуют времени. 

Все поставленные в ходе встречи задачи Сергей Арнольдович взял на 

личный контроль (2 публикации). 

28 января в администрации Красногвардейского муниципального 

округа депутат Думы Ставропольского края Сергей Шевелев провел прием 

граждан. Руководитель местного отделения "БОЕВОГО БРАТСТВА" 

Николай Подколзин рассказал депутату о военно-патриотическом 

воспитании в округе и попросил оказать содействие в приобретении 

материально-технической базы для более плодотворной работы с 

подрастающим поколением. 

Депутат Думы Ставропольского края Андрей Битаров поддержал 

мнение председателя Партии "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ" 

Сергея Миронова о вакцинации детей от коронавируса, который отметил, что 

прежде чем вести речь о массовой вакцинации детей, необходимо 

объективно оценить, насколько опасен для них "омикрон" и насколько 

эффективны против него препараты. Информация о ходе клинических 

испытаний детских и подростковых вакцин также должна быть максимально 

открыта для граждан. "Я, как отец, конечно, хочу знать весь процесс 

клинических испытаний препаратов от коронавируса для детей. Уверен, эту 

позицию разделяют и многие мои избиратели. Более того, граждане 

должны получить информацию доступным и понятным языком, чтобы 

каждый родитель мог оценить потенциальные риски. Здоровье наших детей 

должно быть в приоритете. Согласно недавнему опросу Superjob, 33% 

родителей готовы вакцинировать своего ребенка от коронавируса или 

склоняются к этому решению, 67% к этому не готовы" – рассказал депутат. 

На шестом заседании Думы Ставропольского края сразу в двух чтениях 

принят законопроект № 35-7 "О порядке погашения требований граждан-

участников строительства по передаче жилых помещений, машино-мест и 

нежилых помещений или денежных требований". В соответствии с этим 

нормативным актом денежные компенсации из бюджета края получат более 

200 обманутых дольщиков, имевших несчастье вложить деньги в 

строительство семи многоквартирных домов в Ставрополе, застройщики 

которых были признаны банкротами. Суть новаций в газете 
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"Ставропольская правда" от 28 января прокомментировал депутат Думы 

СК Роман Савичев. 

 

Критика, негатив 

Группа граждан подала коллективный иск к губернатору и Думе 

Ставропольского края с требованием отменить краевой закон №118 "О 

внесении изменения в закон Ставропольского края "Об особо охраняемых 

природных территориях". Истцы требуют отменить принятый в ноябре 2021 

года закон, который позволяет изменять и упразднять границы особо 

охраняемых природных территорий в крае (11 публикаций). 
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